

David QUETIN - FI-FA 1996-1998 Angoulême

« Je suis Directeur d'usine en Indonésie pour L'OREAL. Je gère une entité industrielle dans son ensemble. Ma mission consiste à définir et à anticiper les ressources nécessaires, à garantir la mise à disposition des produits finis aux clients et la rentabilité du site ainsi que la conformité du site aux normes locales et à celles du groupe en termes de sécurité, qualité, contrôle interne et ressources humaines.

J'ai effectué mon apprentissage chez L'OREAL et j'y travaille depuis. C'est la seule similitude que je trouve par rapport à mon expérience antérieure.

Pour ce qui me concerne les méthodes pédagogiques de ma formation, je ne peux parler que de l'apprentissage qui m'aura appris l'indépendance, l'autonomie, l'approche systémique des problématiques, une capacité à appréhender tout type de problème (sans pour autant être un expert dans un domaine particulier), ainsi qu'un certain savoir être.

J'ai actuellement 34 ans. J'ai débuté ma carrière comme ingénieur projet durant mon apprentissage (1996-1999) au sein d'une usine parapharmaceutique du Groupe L'OREAL dans la vienne (86) ; J'y ai ensuite travaillé 2 ans en tant que Responsable de fabrication ; Puis j'ai évolué 7 ans durant au sein d'une usine Produits de luxe dans le département du Nord (59), dans laquelle j'ai successivement occupé les postes de Responsable du plan de production logistique (pendant 2 ans), puis de Responsable de fabrication (pendant 2 ans) et enfin le poste Responsable de Production (pendant 3 ans).

Depuis fin 2008, je suis en charge de l'usine Produits Grand Public Asie du sud-est, basée à Jakarta (Indonésie). Cette mission comporte la gestion d'un site existant ainsi que la construction d'une nouvelle usine et le transfert des équipements et des équipes.

La formation ne me destinait pas spécifiquement à un tel parcours, je pense que c'est une question d'opportunité et de facteur chance : être au bon endroit, au bon moment, au contact des bonnes personnes, en ayant les compétences requises.

Une chose est certaine, les 3 ans d'expériences acquis durant mon apprentissage m'ont toujours donné une longueur d'avance sur les gens de ma génération issus de formations traditionnelles (ENSAM, ICAM)

A mes jeunes collègues qui débutent je leur dit : vous êtes acteurs de votre formation, vous êtes déjà dans « la vraie vie ». Investissez dans votre réseau.

Pour les généralistes, comme moi, l'approche systémique est un outil redoutablement efficace, les relations humaines, et la compréhension des problématiques de l'Autre sont plus importantes que la recherche opérationnelle et le calcul matriciel.

Profitez-en !!!! La suite est passionnante mais beaucoup moins fun. »